

Christoph Meier
95d av. d'Aïre
1203 Genève

Genève, le 27 novembre 2014

Domicile : 022 733 2666
Mobile : 076 616 4266
Email : meiermeier@bluewin.ch

Union syndicale suisse
Membres du COMITÉ
Monbijoustrasse 61
Postfach
3000 Bern 23

Concerne : Initiative Monnaie Pleine

Mesdames, Messieurs,

L'heure est grave et j'espère que vous pourrez traiter ce courrier avec d'autant plus d'indulgence qu'il est exceptionnel.

J'ai lu l'analyse de l'initiative Monnaie Pleine qui a été présentée à votre comité le 2 juillet 2014 et je crains que si vous suivez l'avis qui y est exprimé vous réaliserez le plus bel auto-goal de toute votre histoire:-(

Qui suis-je pour m'adresser ainsi à vous ?

- avocat-conseil du CICR pendant 25 ans, reconverti récemment dans « le vélo »
- votant à gauche depuis toujours (bon, avec quelques faux-pas verts ;-)
- m'engageant pour la première fois pour une initiative parce que c'est minuit moins une et que Monnaie pleine est indispensable.

Vous ne pouvez pas ne pas soutenir MP. Sans cette initiative, un monde meilleur où le travail sera de nouveau rémunéré à sa juste valeur n'est tout simplement pas possible !

Le plus prestigieux commentateur économique, *Martin Wolf* du Financial Times, membre du Forum de Davos, a appelé à une réforme monétaire dans son éditorial du 27 avril 2014 qu'il a commencé ainsi : « **Imprimer de faux billets de banque est illégal, mais créer de l'argent privé ne l'est pas On peut et on doit y remédier.** »

L'analyse qui vous a été présentée le 2 juillet part d'une mauvaise compréhension de la création monétaire et, désolé pour ma franchise, elle tire des conclusions totalement fantaisistes. Mais, vous n'êtes pas les seuls. Notamment Avenir Suisse et Rudolph Strahm (TagesAnzeiger 10.11.14) partagent votre point de vue. La différence est qu'eux, ils ne

peuvent évidemment pas admettre que leur système est fondamentalement vicié, alors que vous, si vous comprenez seulement l'enjeu de Monnaie pleine, vous la soutiendrez avec tous les moyens à votre disposition tant elle est indispensable à la réalisation de vos buts.

Le président de la BNS, M. Thomas J. Jordan, a dit de Monnaie Pleine le 23 novembre 2014 à Usters : « *Ma réserve tient non seulement aux doutes profonds que je nourris sur les avantages escomptés de la monnaie pleine, mais aussi au fait que l'introduction d'une telle monnaie relèverait plutôt d'une gigantesque expérimentation, pour laquelle manquent à la fois l'expérience historique et des valeurs comparatives.* » Si ce sont là les seules critiques du banquier en chef de notre pays, c'est que manifestement il ne souscrit pas aux arguments infondés que vous avancez, sinon il ne se serait pas privé d'en user lui aussi !

Au vu de ce qui précède, je vous demande, au nom de tout ce qui vous est cher, de rouvrir le débat sur la Monnaie pleine et de nous donner une chance de vous convaincre que nous avons tout intérêt à travailler ensemble. Le temps presse, ne laissez pas passer cette chance, contactez-nous sans tarder, vous ne risquez absolument rien.

Tout en comptant sur votre compréhension et votre ouverture d'esprit, je vous prie d'agréer, Mesdames, Messieurs, mes salutations les meilleures.

Christoph Meier
membre du comité romand de
l'initiative Monnaie Pleine

cc : - Paul Rechsteiner
- Claude Reymond CGAS